

APPENDICE IH

L'Eglise presbytérienne du Canada a établi sa mission chez les Indiens en 1866 près du présent site de Prince-Albert, Saskatchewan. Un travail considérable a été commencé dans diverses réserves et des églises ont été construites.

Lorsque l'union de l'église a été faite en 1925 une partie de ce travail a été entreprise par l'Eglise unie du Canada.

Présentement, en sus du travail dans les réserves, nous avons deux pensionnats et un externat amélioré sous l'égide de notre Eglise,— l'école de Birtle, Manitoba; l'école Cecilia Jeffrey de Kenora, Ontario; et l'école Mistawasis près de Prince-Albert, Saskatchewan.

L'école Birtle—

Cent dix-neuf élèves inscrits, dont 63 filles et 56 garçons, des réserves suivantes:

Mistawasis	25
Round Plains (près de Prince-Albert)	4
Rolling-River	11
Elphinstone	14
Griswold	6
Valley-River	1
Birdtail	15
Waywayseecappo	43

A l'école de Birtle on suit le cours d'étude du Ministère manitobain de l'Instruction publique et tous les sujets qui en font partie sont enseignés. Toutes les classes suivent la journée scolaire complète de 9 h. du matin à 4 h. de l'après-midi comme dans les écoles de la province. Grâce au système de la journée entière tous les enfants peuvent accomplir le travail délimité pour l'année durant cette période. Quatre élèves font deux années dans une. L'année la plus élevée est la huitième. Certains élèves ont volontairement exprimé le désir de revenir à la classe pour poursuivre leurs études, mais on ne sait pas encore s'ils le feront. Dans la plupart des cas les parents les persuadent de demeurer à la maison.

Sujets spéciaux:

L'art ménager qui comprend toutes les phases et la cuisine est enseigné à toutes les jeunes filles de plus de neuf ans. On suit le cours de quatre ans prescrit par le Service de Propagande du Ministère de l'Agriculture du Manitoba. Chaque groupe assiste à un cours de théorie et de pratique d'une demi-journée et d'une soirée par semaine. A la fin du cours on tient une journée d'exposition et tout le travail est étalé. Le grand public est invité et les articles sont jugés par un représentant du Service de Propagande.

Les garçons de la troisième à la huitième année inclusivement passent une demi-journée et une soirée par semaine à l'entraînement manuel. C'est la première année que l'on a enseigné un cours complet dans ce travail. A date, l'atelier est trop petit et on ne peut se servir que des outils à main de sorte que le genre de travail est limité.

Les filles et garçons ont manifesté de l'intérêt pour l'art ménager et les travaux manuels, et y consacrent une bonne partie de leur temps libre.